

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 4.—*Domingo*.—San Carlos Borromeo.

Fué San Carlos Borromeo natural del Castillo de Arona, en Milán, hijo del conde Giberto y de Margarita de Médicis. Desde niño dió grandes muestras de piedad y devoción y de una inclinación grande al sacerdocio. Advirtiéndolo su padre, le dedicó á la iglesia en hábito clerical y le puso á los estudios. Siendo ya mayor, se fué á Pavia, donde salió eminente estudiante y se graduó de Doctor en ambos derechos. Hízole el Pontífice Cardenal y Arzobispo de Milán y en este cargo se dió á la oración con mayor frecuencia, domando su cuerpo con ayunos y disciplinas y empleándose mucho en la predicación. Vendió su principado para socorrer á los pobres y él mismo servía á los enfermos contagiosos. En tiempo de la gran carestía que hubo en Milán, sustentaba más de tres mil pobres diariamente, para lo cual vendió todos sus bienes. Su gloriosa muerte ocurrió el 4 de Noviembre de 1584.

Se reza de dicho Santo, Obispo

y confesor, con rito doble y color blanco. El último evangelio de la misa corresponde á la Dominica cuarta después de Epifanía.

Día 5.—*Lunes*.—El Santo sacerdote y Profeta Zacarías, padre de San Juan Bautista; San Idacio, Obispo, y San Leto, Presbítero y confesor.

El rezo es de los Santos hermanos mártires Servando y Germán, con rito doble y color encarnado.

Día 6.—*Martes*.—San Severo, Obispo y mártir; San Wiurco, abad, y San Leonardo, confesor, discípulo de San Remigio.

Se reza de los Santos, cuyos cuerpos ó reliquias se conservan en las iglesias de la diócesi, con rito doble mayor y color encarnado

Día 7.—*Miércoles*.—San Amaranato, mártir; San Herculano, Obispo y mártir, y los Santos mártires Aneto, Taurión y Tesalónica.

El rezo es de infraoctava, con rito semidoble y color blanco.

Día 8.—*Jueves*.—Los Santos mártires Castorio, Claudio, Nicostrato, Sinforiano y Simplicio; San Diosdado, Papa, y San Claro, presbítero, á quien San Paulino compuso un epitafio.

Se reza de la Octava de todos los Santos, con rito doble y color blanco.

Día 9.—*Viernes.*--San Teodoro, mártir; las Santas vírgenes Eustolia, Romana y Sopatra, hija del Emperador Mauricio, y la dedicación de la Basílica del Salvador, de cuya festividad se reza con rito doble mayor y color blanco.

Día 10.—*Sábado.*—Los Santos mártires Trifón, Respicio y Ninfa; San Probo, Obispo, y San Andrés Avelino, confesor, de quien es el rezo con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 4.—*Catedral.*—A las nueve y media solemne misa conventual y homilía, que predicará el EXCELENTÍSIMO É ILMO. SR. OBISPO DE LA DIÓCESI.

En la capilla de San Roque sigue la novena que por iniciativa de varias señoras piadosas se celebra en honor del bendito Santo.

Hermanitas de los pobres.--Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.--A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las cinco y media continúa la novena á las benditas ánimas y en los días siguientes á la misma hora.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M., velando las señoras de la Adoración continua.

Día 10.—*Religiosas de Santa Isabel.*—Principia la novena á su santa titular. Por la mañana será á las nueve y por la tarde á las cinco.

SE LLAMARÁ MARÍA

(HISTÓRICO)

POBRE hija mía! ¡ángel bendito con que Dios me había regalado! (*llorando*).

—No lloréis, madre del alma. Dios es infinitamente misericordioso y escuchará nuestras súplicas.

—¡Ay, hija de mi corazón! Si acaba de decir el médico que esto no tiene remedio, y que si salva quedará idiota, paralítica y ciega. ¡Hija!.... ¡hija mía!.... ¡Dios santo... Dios bueno... dadnos lo que convenga, pero consoladme en esta aflicción que me consume!

*
* *

—¡Qué noche, hija mía!

—¡Madre, resignación! Mi hermana espira. Cúmplase la voluntad de Dios!

—¡Sí, sí, que se cumpla la voluntad del Señor!

(La madre quedó profundamente abatida. Las lágrimas corrían abundantes por sus mejillas. De pronto se levanta, como movida por un resorte misterioso, y exclama):

—¡Ah, la medalla milagrosa! Sí... tráela, hija mía... tráela al punto.

(La hija sale y vuelve al poco rato).

—Aquí está.

—No sé por qué me dice el corazón que esta medalla, que recuerda la aparición de la Santísima Virgen á la bendita Catalina Labouré; esta medalla, mandada construir por la Reina del cielo para obrar por ella grandes prodigios y distribuir gracias mil á los que imploran el auxilio divino, ha de obrar la curación radical de mi querida Zenobia. Tengamos esperanza y oremos (1).

—Oremos, sí.

—Voy á tocar todos los miembros de mi moribunda con esta medalla y entre tanto repite tú conmigo varias veces esta preciosa jaculatoria que se leía con caracteres de oro

(1) El origen de la medalla milagrosa es el siguiente: una Hermana de la Caridad de San Vicente de Paul, llamada Catalina Labouré, ha sido favorecida en este siglo con diversas apariciones de la Santísima Virgen, cuya autenticidad acaba de declarar el Sumo Pontífice, aprobando la Sagrada Congregación un oficio y misa de este memorable suceso acaecido en París. María Santísima mandó á Catalina que se acuñase una medalla según el modelo presentado por la Reina del cielo, prometiendo á la sencilla y virtuosa Hija de San Vicente, que se obrarían por ella grandes prodigios. En efecto, son innumerables los milagros acaecidos, hasta el extremo de no conocerse hoy esta medalla más que por el nombre de *la milagrosa*. Pensamos publicar un articulito refiriendo estas apariciones.

en la luz vivísima con que estaba esplendorada la cabeza de María Santísima al aparecerse á Catalina Labouré: ¡OH MARÍA SIN PECADO CONCEBIDA, ROGAD POR NOS QUE RECURRIMOS Á VOS!

—Bien... bien... querida madre. Oremos con confianza.

(*La madre tocó todos los miembros de la moribunda con la medalla milagrosa*).

*
* *

—Pase V., señor médico, mi hija está mejor, se salvará.

—¿Cómo? ¿No ha muerto? Creed que me parece imposible.

—No, no ha muerto, está curada.

—Veámoslo. (*Después de observar á la enferma*). Efectivamente. Ha desaparecido la fiebre y la parálisis de los brazos. Esto es un milagro... pero... ¡callad!... una luz... (*el médico pasa una bujía encendida varias veces ante los ojos de la enfermita*). ¡Oh, qué desgracia! La niña quedará ciega.

—¿Ciega? ¡Cielo santo!... No, no... mi hija no quedará ciega. Venga de nuevo la Medalla milagrosa y la pasaremos por los ojos de mi amada Zenobia. (*La madre colocó sobre los ojos de la niña la medalla*).

—¿Ves?... ¿ves?... Responde, hija de mi corazón.

(*Zenobia nada dijo. Cerró los párpados y quedó profundamente dormida*).

*
* *

—¡Qué alegría, madre, qué alegría! Zenobia ve perfectamente. Está ya buena. Acaba de despertar sonriendo y se dispone á abandonar el lecho. Venid... venid...

—¡Gracias, Dios mío! La hija de mis entrañas en adelante *se llamará María*, para que nunca olvide tan señalado beneficio.

(*Zenobia se había curado completamente*).

*
* *

—Dígame, Hermana, ¿por qué lleva al cuello siempre y tiene en tanta veneración esa crucecita de oro con la imagen de María en el reverso?

—¡Oh! es recuerdo de un milagro que conmigo obró la Santísima Virgen.

—Contádmelo, Hermana María.

(*La Hermana María, que no era otra que la niña Zenobia, ahora religiosa de San Vicente de Paul, le refirió cuanto dejamos consignado*).

N. PEREIRA.

FELICIDAD DE LOS SANTOS

(*Conclusión*)

NINGUNA criatura, llámese hombre ó ángel, puede ver á Dios en sí mismo, sin que para ello esté confortado su entendimiento con aquella poderosa luz que la sagrada ciencia designa con el nombre de *Lumen gloriae*. Dadme un entendimiento confortado con esa admirable luz, y desde ese momento verá á Dios cara á cara; más todavía, será lleno de Dios, penetrado de Dios. Hé ahí la suprema felicidad de los Santos: ven á Dios, poseen á Dios, y poseyéndole, tienen todos los bienes juntos. ¿Quién puede ponderar la felicidad de los Santos poseyendo á Dios? Oigamos á San Agustín: ved lo que constituye la felicidad de los Santos; *ven, aman, alaban y descansan en Dios*.

Ven á Dios y le contemplan cual es en sí; allí le tienen sin nubes, sin las misteriosas obscuridades de la fe. Le ven á la luz del mismo Dios, y contemplan uno por uno sus atributos y adorables perfecciones; allí ven á un Dios, esencia infinita, trino en Personas; allí ven aquella majestad adorable, ante cuyo trono toda frente se inclina y todos los poderíos se humillan; allí, por último, totalmente ven á Dios y en Él lo ven todo. Es inexplicable la felicidad y la dicha de los Santos que ven á Dios.

Los Santos no sólo *ven* á Dios, si que también le *aman*; y no únicamente por deber, si que además por su propio gusto y propensión. Le aman necesariamente obligados á ello por el conocimiento de sus infinitas perfecciones; le aman ardientemente con todo el poder de una abrasada inclinación en caridad divina; le aman pura y desinteresadamente gozando de sus dones, y amándole más que á los mismos dones; le aman sin reserva ni medida, con toda la extensión de su entendimiento, y con toda la anchura de su corazón; le aman pacíficamente, en descanso, suavidad dulce y apacible; le aman continuamente, por siglos que empezaron pero que jamás se acabarán; le aman, en una palabra, hasta no vivir sino en Dios, hasta perder en cierto modo su anterior existencia, para no ser sino una misma cosa con Dios. ¡Oh felicidad de los Santos, amar á Dios y ser amados de Dios!

Además de *verle y amarle*, *alaban* á Dios. En el cielo todo será una continua fiesta, un eterno cántico al nombre de Dios, á su grandeza, á su poder y á su misericordia. Los Santos serán los eternos cantores de ese himno siempre antiguo y siempre nuevo. Esta es su letra, según lo que entendió San Juan: *Al que está sentado en el trono y al Cordero, bendición y honor y gloria y poder en los siglos de los siglos.*

Los Santos no sólo *ven*, *aman* y *alaban* á Dios, también *descansan* en Dios, poseen á Dios. Ellos se sentirán dulcemente atraídos hacia ese centro de amor, y descansando en él, y poseyéndole, hacen suyas todas sus adorables perfecciones, todas sus riquezas y todo su poderío. Vencedores de los enemigos de su alma, rotas ya para siempre las cadenas de su esclavitud, allí encuentran en Dios el premio, e galardón y el fruto de sus gloriosos combates. Su alma está poseída de Dios, su entendimiento lleno de Dios, su voluntad unida á Dios, y sus cuerpos revestidos de Dios. Borrada de allí todo lo que aflige, qui-

tad de allí todo lo que gasta el tiempo; porque todo será abundancia, posesión y gloria sempiterna.

Vengamos ya, aunque brevemente, al *estado* de los Santos en el cielo. Su estado es enteramente nuevo. Su suerte es nueva también; ya no son aquellos hombres de quienes se burlaba é insultaba el mundo; son los hijos de Dios, sus amigos y los herederos de su reino. Es nueva su morada: antes vivían en lugar de llanto y destierro, ahora son los Príncipes de la celestial Sión. Es nueva la compañía en que viven; en este mundo vivieron entre pecadores; ahora viven en compañía de Dios, de la Santísima Virgen, de los Angeles y de todos los Bienaventurados. Son también nuevos sus placeres; terminaron los miserables deleites de esta tierra de quebranto, y amanecieron para ellos los incomprensibles placeres; delicias en el entendimiento, en el corazón, en el cuerpo y en cada sentido. Dios mismo será el continuo deleite de los justos.

¡Qué glorioso es el reino en el que todos los Santos gozan con Cristo!

SANTIAGO YUBERO DE LA TORRE, *Pbro.*

Madrid y Octubre de 1894.

DOS SONETOS

PROBLEMA

Con paso lento, triste y silencioso
camino al solitario cementerio,
lugar de llantos, desolado imperio,
fosa común del débil y el coloso.

Allí el alto ciprés, triste y lloroso
se queja de dolor, como el salterio
que temple el alma triste, y de cauterio
nos sirve su murmullo quejumbroso.

El lento redoblar de las campanas,
las fúnebres mortajas, los hachones,
los epitafios que el dolor escribe;

aquella ausencia de las pompas vanas...
 ¿son quimeras de locos, son ficciones,
 ó el alma de los muertos vive?

SOLUCIÓN

Jamás mi corazón de amor henchido
 por una madre como el cielo santa,
 puede creer que como débil planta,
 fuese al morir su sér, todo extinguido.

No puede ser que en polvo convertido
 se vea un sér que piensa y ora y canta;
 ¡no puede, no! (dudarlo solo espanta)
 que la tumba se trague hasta el olvido.

Esta sed de placer, de luz, de gloria
 que me arrebatara sin cesar la calma,
 aguijón de los héroes de la historia,
 le da del triunfo á nuestra fe la palma.
 O Dios no es Dios, sino mezquina escoria,
 ó no puede morir jamás el alma.

TEÓFILO MÉNDEZ POLO.

29 de Octubre, 1894.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

Zola en su puesto.—Oigamos á *La Croix*:

«La escena tiene lugar en la casa Montaignon, fábrica de objetos de loza y porcelana, conocida por sus productos en toda Francia.

Un desconocido visita los talleres y se entera minuciosamente de los más pequeños detalles de la industria.

A la salida de la fábrica el director de la misma pregunta al empleado que ha servido de *cicerone*, si ha enseñado al visitante la especialidad de la casa, conocida con el nombre de «Zola.»

—No, señor (contesta el dependiente). Eso es lo único que queda por ver.

Pasan los tres al departamento de los «Zolas», y el forastero ve

con estupefacción que los tales artefactos son unas vasijas, de uso tan necesario como difícil de especificar con la debida pulcritud.

Márchase el forastero un tanto confuso, y el director de la fábrica lee la tarjeta que aquél le entregaría, y ve que dice: EMILIO ZOLA, *Literato*».

El catolicismo en Inglaterra.—El término medio anual de las conversiones al catolicismo en Inglaterra es de dos mil, y las escuelas católicas de Londres cuentan siete mil alumnos. En la Cámara de los Lores toman asiento cuarenta católicos, doce de ellos que antes profesaban la comunión anglicana.

La ciudad de Lutero.—Los periódicos alemanes refieren que Eisleben, ciudad donde nació Lutero, está próxima á su destrucción por los violentos terremotos que comenaron en 1892, y que han aumentado considerablemente el año pasado, en que muchas casas se cuartearon. Hoy continúan; los estanques han sido destruidos, el agua potable ha desaparecido y las fábricas amenazan ruina, hasta el punto de estar en huelga forzosa los obreros. Esto ocurre como aviso, quizá del cielo, cuando España sufre con dolor y vergüenza la ignominia de haberse instalado en la capital del reino la primera pastoría protestante, de que Dios y la Santísima Virgen nos libren pronto. Amén.

Conferencias.—El día 24 del corriente presidió Su Santidad la primera conferencia para la unión de las Iglesias orientales á la romana.

Asistieron á la sesión los Cardenales Ledochowsky, Rompolla, Langenieux, Vannuntelli, Galimberti y los Patriarcas de los Sirios, de los Melquitas y de los Maronitas.

La aureola de la persecución.—Ha sido ceñido con ella el abogado Lorenzo Ricci, presidente del Ayuntamiento de Génova, quien ha sido destituido por el gobierno de Humberto por no haber querido tomar parte en los festejos oficiales del 20 de Septiembre que conmemoran la sacrilega ocupación de Roma por los piemonteses. Los católicos han abierto una subscripción para ofrecer á Ricci una medalla de oro.

El Apostolado de la Oración.—El periódico *A Palavra* juzga así el Apostolado de la oración:

«Siendo una simple devoción desempeña el primero y más importante papel en la grande obra de regeneración de este mundo ya medio pagano. Su aparición en medio de las sociedades modernas puede llamarse acontecimiento providencial y á todas las clases conveniente, pero especialmente á las pobres y que viven de su trabajo.»

¿**Oscurantismo?**—Mr. Mac Mahon, cura de una parroquia de Nueva York, ha destinado 400.000 dollars al establecimiento de una escuela de filosofía.

Dedicamos esta noticia á *El Motin* para que la inserte en su *Manojo de flores místicas*.

Masones que hay en el mundo.—El Director administrativo de la francmasonería en Berlín acaba de publicar una estadística de las logias masónicas y de los hermanos masones existentes en el mundo.

Según esta estadística, en el año 1880 el número de las logias esparcidas sobre la superficie de la tierra era de 135.065. En doce años ha habido un aumento de 4.320 logias, y durante este mismo tiempo el número de francmasones aumentó en 533.140.

La misma estadística traza el siguiente cuadro del personal de la francmasonería.

Logias de Europa, 7.966.448 adeptos; logias de los Estados Unidos, 5.805.320; logias del Canadá y de las Repúblicas sudamericanas, 4.581.238; logias de Asia y Oceanía, 695.955; logias de Africa, incluso Egipto, 87.882; logias de Cuba y Puerto Rico, 19.717.

El número de francmasones sería, por lo tanto, de 21.861.784 para todo el mundo.

El Catolicismo en Siria.—El infatigable celo del Reverendo P. Hugolino María y Lucas, Misionero apostólico en Damasco (Siria), en una excursión hecha recientemente en aquellos países, ha convertido 700 personas entre cismáticos y herejes, las cuales le pidieron hacer la abjuración de sus errores para entrar en el seno de la Iglesia Católica.

Católicos de acción.—Los católicos del Perú han dado recientemente una buena lección á los que por acá se están cruzados de brazos. Una señora extranjera, vanidosa y presumida, como todas las del *libre pienso*, quiso fundar un periódico en que atacaba los dogmas de nuestra sacrosanta Religión, y predicaba las sandeces del librepensamiento. Apenas habían salido algunos números de esta miserable hoja, cuando la población de Lima, indignada, se dirigió en tropel á la tienda de la atrevida periodista, rompió puertas, ventanas y muebles, y echó al fuego todos los papeles. La maestrilla del *libre pienso*, cabizbaja y alicaída, tomó las de Villadiego, y no se atrevió á hacer más cosquillas al católico pueblo de Lima.

Los Santos médicos.—Dom Fournier, Religioso de So-

lesmes, ha catalogado 68 Santos canonizados, que fueron médicos, y en esta larga lista se incluyen muchas mujeres. La mayor parte de estos Santos vivieron en los primeros siglos de la Iglesia, y fueron mártires. El primero fué San Lucas, patrono de los médicos. Después, entre los más notables, cita el autor á San Cesáreo, en quien tanto confiaba Juliano el apóstata; San Pantaleón, denunciado á sus perseguidores por cofrades envidiosos de su saber; San Blas, que curaba maravillosamente los males de garganta; San Asfán, que fué Obispo; San Eusebio, que fué Papa, y, finalmente, San Cosme y Damián, que asistían á enfermos sin recibir nunca honorarios.

Las Diócesis de España

Una nota triste.—En los periódicos de Orense leemos la siguiente noticia:

«Treinta y seis operarios que trabajaban en las tahonas de esta capital han elevado solicitudes al Sr. Obispo y al Sr. Gobernador civil pidiéndoles se interesen porque se les conceda siquiera la libertad los domingos por la mañana para oír Misa.

«Parécenos justa la pretensión, y es de esperar que se acceda á lo que solicitan, ya que puede hacerse sin lastimar intereses de ninguna clase.»

¿Pues no ha de ser justa la pretensión? ¿No es inicuo y escandaloso y bárbaro que suceda lo contrario?

Puede y debe hacerse lo que piden esos oprimidos obreros, aunque por ello resulten lastimados los intereses del egoísmo y de la codicia.

Fiesta en Sevilla.—En la Catedral de Sevilla se han celebrado solemnes cultos en honor del Beato Fr. Diego de Cádiz.

Entre masones.—El Gran Oriente Español, según *El País*, proyecta acordar algunas medidas contra los hermanos *Paz y Fortaleza*, Sres. Sagasta y Becerra, por haber tolerado que el Gobierno persiga por el delito de injuria á los que acusaron á la Regente de haberse afiliado á la masonería.

¡Allá ellos!..

Masón arrepentido—El Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Valencia ha recibido la siguiente retractación:

«Después de cumplir con los deberes que tiene todo fiel cristiano con la Santa Madre Iglesia y de haberme retractado en un todo de mis ideas masónicas, os dirijo esta humilde carta para que sirva en parte de lenitivo á las amarguras de vuestro corazón, por la proca- cidad de los tiempos que atravesamos, en que tanto abundan el laicis- mo y la maldad. Y supongo que os servirá ésta de consuelo, porque sabiendo que soís un príncipe de la Iglesia que no perdona medio para su engrandecimiento y triunfo, siempre debe seros muy grato ver cómo vuelven al redil del buen pastor las ovejas descarriadas.

Esponáneamente hago, pues, pública y solemne retractación de mis errores masónico-librepensadores, á los que antes rendí ferviente culto, y retorno al gremio de la Iglesia católica, la cual no dudo que me cobijará en su amoroso regazo y devolverá á mi pecho, transido de dolor por mis desaciertos, la tranquilidad perdida.

De V. Ema., reverendísimo Prelado, que sois representante de Cristo y jefe de la diócesi valentina, espera gracia y perdón este po- bre réprobo, y si lo concedéis, como rendidamente os lo pido, estad en la convicción de que haréis feliz á un hombre siempre honrado, á un padre de familia y á un esposo.

Es vuestro más humilde servidor que se pone á vuestras plantas y besa el anillo pastoral E. E. R., *Juan Vizcaino Torres*, exmasón, grado 9.º de la logia Valencia».

Libros recibidos.—LAS VIRTUDES CRISTIANAS Ó LOS AN- GELES DE LA TIERRA. Lecturas morales para los niños y niñas, escritas por Sor Marta.

El librero D. Antonio J. Bastinos, de Barcelona, se ha encargado de editar la obra que lleva este título y que es- tá escrita con corrección de lenguaje y una valentía que demuestran las excepciones dotes literarias de la autora.

El editor Sr. Bastinos ha procurado reunir todas las condiciones necesarias para que esta preciosa obra pueda adquirirla todo el mundo, puesto que en el texto se hallan intercalados preciosos dibujos: va encuadernada en pasta con una cubierta alegórica en oro y colores, y su precio es de 1,50 pesetas y 15 pesetas la docena.

El triunfo de la gracia.—Segunda parte de *Layela*. Por Raquel.—Bonita novela, llena de inspiración y cuajada de doctrina católica. Con licencia eclesiástica.—Librería ca- tólica de D. Miguel Casals, Pino, 5.—Barcelona.



S a l a m a n c a

Necrología.—De la enfermedad variolosa ha fallecido en el convento de Santa Isabel la religiosa Sor Micaela Ayuso.

También ha fallecido en las Jesuitinas la Hermana Isabel.

Suplicamos á nuestros subscriptores que las encomienden á Dios.

Robo sacrilego.—En la noche del 29 del pasado se cometió un robo sacrilego en la ermita del Santísimo Cristo de Hornillos, llevándose los ladrones varias alhajas de plata y destrozando la Sagrada Forma que en el sagrario se conservaba para el manifiesto solemne del día siguiente, pues se estaban celebrando en dicha iglesia los cultos con que anualmente honran los devotos vecinos de Arabayona de Mógica á la veneranda imagen de Cristo Crucificado.

Quiera el Señor tener misericordia para con los autores de tan bárbaro delito.

Función solemne.—Con motivo de la declaración auténtica hecha por Su Santidad, reconociendo las repetidas apariciones de la Santísima Virgen á la Hija de la Caridad Catalina Labouré, y aprobando el culto de la *Medalla milagrosa*, construída por encargo expreso de la misma Virgen benditísima á dicha Hermana, se celebrará el día 27 de este mes una solemne función religiosa, costeada por las Hermanas de la Caridad en las capillas del Hospital y del Hospicio.

Predicación.—Mañana y los tres domingos siguientes predicará la homilía en la Catedral el Excmo. Sr. Obispo. El coro comienza á las nueve y media.

Obras en la iglesia.—En *La Voz de Peñaranda* leemos:

«Han comenzado nuevamente las obras en nuestra iglesia parroquial, y como preparativos para continuarlas se ha procedido á quitar los escombros de la bóveda arruinada y del andamio, á fin de colocarle nuevamente y proceder á la construcción de las bóvedas su-
bastadas.

Sabemos que se va á dar gran impulso á estas obras, para que en

breve plazo puedan quedar terminadas y que los contratistas están animados de los mejores deseos.

Mucho celebraremos que así sea, pues sentimos mayor satisfacción en aplaudir que en censurar».

Balance.—Los ingresos en el Asilo de niños pobres establecido en la casa de Santa Teresa, han sido, durante el mes de Octubre, 1.462'47 reales, y los gastos 1.225. Queda un saldo á favor del Asilo de 237'47 reales.

Academia de Santo Tomás.—El 15 de este mes se celebrará en el local de sesiones de dicha academia una velada literaria que promete ser muy solemne.

Alhajas robadas en el santuario del Santísimo Cristo de Hornillos.—Hé aquí la relación de los objetos sustraídos en el robo de que hablamos en otro lugar:

La cruz parroquial, que era de plata; varias cruces y remates de metal blanco; el fleco de las andas y el estandarte del Santísimo Cristo; dos corazones de plata, una corona, un rostrillo, un rosario, dos planchas y unas manillas del mismo metal; unos pendientes y cuatro hilos de oro; un cristo de plata sobredorada; el fleco del manto y la toca de la Virgen y las limosnas que hubiera en el cepillo.

Misceláneas

Frutas gordas.—Se sabe que el medio de obtener grandes alcachofas consiste en partir el tallo al largo en diferentes sentidos.

Cuando la alcachofa tiene el tamaño de un huevo, se impide que las heridas se cierren introduciendo en los tajos astillitas de madera de un centímetro de grueso.

Un medio muy parecido ha dado muy buenos resultados en la práctica para obtener peras y manzanas fenomenales.

Cuando las frutas alcanzan, poco más ó menos, á la

tercera parte de su desarrollo normal, se tiene el cuidado de atravesar la rama que sostiene la fruta á un centímetro más abajo del pezón, por una fuerte espiga que se retira en la cosecha.

Flores de porcelana.—En medio cuartillo de agua, disuélvase á fuego lento dos onzas de cola, luego recórtese un pliego de papel blanco de seda en trozos muy menuditos, déjese en el agua de cola unas cuantas horas hasta que forme una masa algo dura, moviéndola mucho; después se hacen unas hojas muy delgadas y se van recorriendo las hojas de flor y en secándose un poco se arman las flores remojando un poco la hoja con agua y enseguida queda adherida. Los nervios, ramas y troncos se hacen de la misma masa, rodándola ó bien con los dedos ó ya entre dos tablas lisas. Cuando están secas se pintan.

Gran diamante.—En las minas de Jafersfonten se ha encontrado un diamante de dimensiones no conocidas hasta ahora, cuyo peso excede de mil quilates y cuyo valor se ha calculado en 25 millones de francos.

Para preservar las paredes de la humedad.—Se dá en las paredes una capa de: agua, 1 litro; gelatina, 500 gramos; bicromato de potasa, 50 gramos. Es una especie de blanqueo de cola fuerte, en la cual se ha disuelto 3 por 100 de bicromato de potasa. Como este procedimiento está basado en el hecho de que la gelatina que contiene bicromato de potasa se hace insoluble cuando se ha expuesto á la luz, no se le aplicará útilmente sino en los sitios alumbrados por la luz del día: en las cuevas y sótanos sería ineficaz.

Restauración de muebles.—Para limpiar los muebles de madera deslucidos por el uso ó por la humedad atmosférica, basta lavarlos con una esponja empapada en un líquido preparado en la proporción siguiente:

Alcohol, 30 gramos.

Vinagre, 30.

Aceite de almendras, 40.

Pudiendo usarse en vez del aceite de almendras el de olivas, en cuyo caso sólo se ponen 30 gramos. Se deja en una botella tapada, al calor del sol ó artificial, y frotando luego la madera con un trapo mojado en el líquido, se le da de nuevo brillo y lucidez.

Para cortar un vaso de cristal sin necesidad de diamante, en cualquiera dirección.—Llénese el vaso de aceite hasta la línea por donde se quiere hacer el corte, inclinándolo si éste ha de ser oblicuo, ó dejándolo de pié si ha de ser horizontal; introdúzcase luego un hierro hecho áscuas, y el vaso saltará enseguida por la línea marcada con el aceite.

Utilidades del papel usado.—El papel impreso, y especialmente el de periódicos, puede emplearse para envolver las ropas guardadas, en la seguridad de que no las invadirá la polilla, por el olor especial de la tinta de imprenta.

Algunas capas de periódicos extendidas debajo de las alfombras las preservan de la humedad del piso.

Sirve igualmente para conservar el hielo, por su escasa permeabilidad al aire; un trozo de hielo, bien envuelto con un papel de periódico, se conserva mucho tiempo, una cántara de agua helada, cubierta perfectamente con papel, con sus extremos retorcidos, se mantiene sin deshelarse toda una noche.

Todo el mundo sabe, además, que unas cuantas hojas de papel de periódicos interpuestas entre la camiseta y la camisa, permiten desafiar una baja temperatura sin necesidad de prenda de abrigo.